

C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



SEMANARIO
PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACIÓN ANARQUISTA IBERICA

A. I. T.

AÑO II

BADAJONA, SABADO 22 DE MAYO DE 1937

NÚM. 34

DEL MOMENTO

Por encima de todo, estrecha alianza entre los trabajadores de la C.N.T. y U.G.T.

Toda nuestra labor periodística a través de los acontecimientos revolucionarios se ha inclinado siempre a amplificar el radio de acción sindical y revolucionario. Nuestra obra, que es la obra del proletariado español, jamás ha sufrido la más mínima coacción por nuestra parte.

La clase trabajadora se ha dado cuenta de las virtudes de nuestro movimiento y a medida que han transcurrido los días ha ido perfilando su línea de conducta con miras a su propia emancipación.

Muchas veces el sentir del proletariado es perturbado por el egoísmo de sectores políticos que están animados por aspiraciones contrarias a los anhelos revolucionarios y como consecuencia se agrava la situación de tal forma, que se hace preciso una reacción de las masas con plena convicción revolucionaria para destruir todo cuanto se opone a las corrientes transformadoras de la sociedad. Por desgracia nos encontramos en esta situación. Es preciso que el pueblo trabajador comience a inspirarse en las ideas de profundo contenido social y marcada tendencia revolucionaria si no quiere perecer en las garras de determinados sistemas políticos que nunca han representado al proletariado.

Nadie ignora que el actual Gobierno, se ha constituido podríamos decir, por arte de encanto. La verdadera fuerza del país, no está representada en la política que hoy asume la responsabilidad gubernamental. Por otra parte, la acción antifascista debe mantener la más perfecta coordinación e imponer con toda responsabilidad sus lógicos argumentos en vías de su reconocida solencia progresiva. Nuestro país, no debe ser víctima de maniobras que den ocasión a dificultar el grandioso movimiento revolucionario. Es una necesidad convenir que, a pesar de los manejos turbios de gente extraña a los altos conceptos antifascistas, la clave de la libertad y la justicia está en manos del proletariado digno y consecuente.

Basta recordar la gloriosa jornada del 19 de julio, para comprender que la única personalidad revolucionaria, está en las dos grandes centrales sindicales españolas C. N. T. y U. G. T.

Por encima de todo, ha de existir una estrecha alianza entre los trabajadores de las dos centrales sindicales. La victoria será del pueblo. Pero es menester ir a la conquista de una inteligencia única, para responder con eficacia a las necesidades de la guerra y de la revolución. Es cierto que el panorama político ha causado cierto malestar en las filas proletarias, pero no obstante, considerando que ha llegado la hora de actuar con toda energía, todos cuantos problemas se presenten, serán solucionados, porque en el corazón del pueblo brotan leales sentimientos de libertad y progreso.

Reaccionemos tanto en un sentido orgánico como sindical. Nuestras acciones en esta hora difícil han de ir encaminadas a terminar con la guerra y organizar el nuevo sistema social, de acuerdo con las orientaciones de nuestros Comités responsables, y seguir adelante paralelamente con las líneas rectoras del pueblo.

Los que intentan desde las altas esferas estrangular la revolución, no lo conseguirán. El brazo vigoroso del pueblo, romperá la trama de la reacción y pulverizará toda labor dirigida a sobornar a las masas obreras.

Las maniobras de comunistas y socialistas serán descubiertas a tiempo por la opinión sincera y franca del pueblo. Estamos frente a una guerra que hemos de ganar. No consentiremos jamás que termine la lucha contra el fascismo con el vergonzoso abrazo de Vergara.

Trabajadores, uníos fuertemente en estos instantes históricos. Defendamos nuestra posición revolucionaria. Obreros de la U. G. T. Obreros de la C. N. T. ¡Adelante por la Revolución!



Los socialistas y comunistas han actuado siempre al margen de las actividades e inquietudes del pueblo. Su política ha sido y es tendenciosa en todos los conceptos. Hoy están en el Poder, representando ¿a quien? El interés y la voluntad del pueblo trabajador está en las dos grandes centrales sindicales C. N. T. y U. G. T. Estas son en realidad las verdaderas organizaciones de limpio historial revolucionario.

Bombas lanzadas por la aviación fasciosa en el sector de Caspe, y que no llegaron a explotar.

Foto Granada



La Federación Local de Sindicatos Unicos ha entregado 15.000 pesetas al Comité de Ayuda a Madrid, y 10.000 al Hospital de nuestra ciudad. ¿Qué hace la otra organización? ¿Y los partidos políticos?

¡Seamos nobles!!

Se ha dicho y repetido una multitud de veces que no acusa quién quiere sino quién puede, más por lo visto, esta frase tan acertada hay todavía quién la ignora o no quiere tenerla en cuenta.

Una vez es a los combatientes del frente aragonés, que por estar, en su mayoría controlados por organizaciones verdaderamente revolucionarias, se nos calumnia y difama queriéndonos presentar ante el pueblo como unos perezosos que han tomado la guerra para un cómodo vivir y no se preocupan de lo más esencial para conseguir la victoria. Esto se afirma con aquella tranquilidad y descaro intolerables que les es peculiar a ciertos elementos que vegetan por el campo, quizás demasiado ancho del antifascismo, cuando todo el mundo sabe que si las tres capitales aragonesas no están desde hace tiempo liberadas del yugo fascista, es debido a que, se nos ha negado lo más indispensable para obtener aquellas victorias que ahora intentan cargar a nuestra costa el no haberlas conseguido.

No para aquí la cosa; en su loco afán negativo y de oposición a todo lo que sea justo y lógico, acometen con rabiosa furia a quienes, con más clara visión y sensatez se oponen a que se conviertan en realidades los desastres de esos profesionales de la demagogia. Así podemos observar como día tras día les toca el turno a camaradas de reconocida solvencia y moral fuerza de duda, ser víctimas de las escotadas precisamente tiradas de estos seres que quieren convertir en hecho su pluma para destruir todo lo que les sea molesto a sus apetitos personales o de partido, en vez de con sus acciones forzar a una moralidad que nos haga olvidar su pasado buchornoso. Y no su pasado solamente, sino también su presente

Puede convertirse un partido que se llame comunero revolucionario y marxista, situándose de espaldas a los intereses del proletariado y se convierta en acerrimo defensor de la pequeña burguesía y sus intereses? actual tan imprevisible debe ser analizado y juzgado detenidamente por la clase trabajadora ya que es ella la perjudicada y la que sirve de escuela para sus viles manobras.

¿Que sería de nuestra Revolución, de esta Revolución por la que tanto se sufre, si no contráramos con la juventud dinámica, consciente y revolucionaria que hoy se bate valerosamente en el campo de batalla y que está dispuesta, mañana cuando haya exterminado al enemigo de aliende, sus trincheras, volver, si es necesario, a las barricadas de la retaguardia y aplastar al fascismo encubierto que solapadamente en ella actúa? ¡Ojalá no hubiese motivo para que esto sucediese, más si se continúe el camino hasta ahora seguido, quién se podrá evitarse, ya que aquélla se haya pasado una larga campaña en el frente, padeciendo mil privaciones y calamidades y propicio constantemente a la muerte por el bien de la causa, no podrá tolerar en ninguna manera que sea desvirtuado el hermoso gesto de nuestro pueblo, rompiendo definitivamente las cadenas de su esclavitud.

Todavía se es a tiempo a rectificar de conducta, aun puede evitarse lo que para todos sería perjudicial. Cesen las posiciones falsas, terminen las bajas pasiones partidistas, arábense de una vez las rencillas personales, y el conjunto con miras tan solo al porvenir. Haciendo honor a nuestros caídos. Por una mañana esplendoroso de libertad, de justicia y de amor.

J. JOU

División Luis Jubert

¡Salvemos la Semilla

IV Campaña del "Segell Pro-Infancia"

En la mayoría de las grandes naciones civilizadas, los azotes que diezaban las poblaciones, la peste, el cólera, la viruela, etc. han sido vencidos.

¿Hasta cuando la muerte, continuará vacuando nuestras cunas? ¿Permaneceremos impotentes para siempre contra tanta mortalidad infantil?

El combate puede ser eficazmente entablado contra este azote. Las vidas humanas pueden ser salvadas en un número más elevado, si la red protectora de Guarderías, de Preventorios, puede ser extendida por todo el país. Si se crea un excelente servicio de dispensarios de puericultura y antituberculosos que estrangulan el mal desde sus comienzos en aquellas personas afectadas por el microbio, diagnosticado al notarse los primeros síntomas. Multiplicando las Enfermeras Visitadoras que inculcan la educación profiláctica en los hogares. La propaganda por medio de carteles, del cine, de la prensa, de la radio, y por conferencias, de las "ventas" que reporta la higiene social e infantil.

Todo esto puede realizarse; esta es la obra que tiene señalada el "Segell Pro Infancia", y es por ello que sus ventajas anuales, han de ser consideradas como movilizaciones nacionales de los espíritus y de los corazones con el fin de poder aumentar cada vez más los medios de acción y de preservación.

Salvemos la Semilla. Es un deber social generalizar esta consigna. Es un deber de humanidad practicarla. He aquí la consigna de la gente de nobles sentimientos al ofrecer el "Segell Pro Infancia".

He aquí la consigna de los escolares, que con el "Segell" hacen un llamamiento al espíritu de solidaridad social del público.

He aquí el significado de los carteles pegados a las paredes, y en los escaparates.

He aquí lo que significan los sellos "Pro Infancia" pegados a las cartas, a los recibos, a las facturas, a los paquetes.

Debido a las anormales circunstancias por que ha pasado estos últimos días Barcelona, a consecuencia de las cuales no se han podido hacer los envíos de sellos "Pro Infancia" a los Comités Locales con la debida regularidad, el Comité Directivo Central del "Segell Pro Infancia", ha acordado prorrogar el periodo de venta del "Segell" trece días más, y por lo tanto esta IV Campaña terminará de una manera definitiva el día 13 de junio próximo.

Al mismo tiempo, se recuerda a todos que los sellos "Pro Infancia" son vendidos por todos los Comités Locales de cada población, en todos los estancos de Cataluña, en la mayoría de las escuelas, en la Secretaría General de Asistencia Social y en las Oficinas del "Segell Pro Infancia", Consejo de Ciencia, 365, teléfono 24701.

A Cataluña morren anualment, 11.200 infants.

El recast de Hura vida, l'esperança del demà, és problema que afecta la grandesa de la nostra terra.

Per combatre aquesta mortalitat, recolzem l'obra del "SEGELL PRO INFANCIA".

Ha muerto Félix Gómez

Hemos perdido a uno de nuestros mejores compañeros y abnegado militante. Nos ha causado muchísima pena, nos ha causado hondo dolor, la pérdida de tan querido compañero.

¡Camarada Félix! Con lágrimas en los ojos te recordamos, como también recordamos aquellos tiempos de opresión capitalista que luchábamos en la clandestinidad. Aquellos tiempos en que junto con otros compañeros que hoy luchan en los frentes o son responsables en la retaguardia, luchabas por un edicé y nuevo de julio en el que la humanidad viviera libre y dignamente. Llegó el 19 de julio y no contento con tu

sacrificio perenne marchaste a Aragón a luchar contra la hiena fascista. Recordamos todo esto y mucho más, difícil de explicar. ¡Camarada Félix! Tu sangre como la de todos los héroes del pueblo que cayeron en defensa de la Libertad, no será estéril. Esa sangre servirá de abono para que el árbol de la libertad y de la justicia dé óptimos frutos. Ha de servir de aliciente para proseguir en la lucha por nuestros ideales de redención humana. ¡Camarada Félix! Tu muerte ha de ser justamente vengada.

Que la tierra te sea leve, compañero

FELIX GÓMEZ FERRER DE TUDELA de las D. L. L. Barrio La Salud

Sociedad Cultural e Instructiva LA CAMELIA

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA

Se invita a todos los socios a la reunión que tendrá lugar el domingo día 22 de mayo corriente, a las diez de la mañana en nuestro local social, calle La Camelia, nº 1.

- 1.ª Lectura del estado de cuentas
- 2.ª Nomenclatorio de mesa de discusión.
- 3.ª Informe de la comisión.
- 4.ª Asuntos de la cuenta.
- 5.ª Nomenclatorio de nueva Junta
- 6.ª Que ordenación se le debe dar a la Sociedad?
- 7.ª Asuntos generales

Dada la importancia de los asuntos a tratar, se invita a la asistencia de todos.

LA COMISIÓN ORGANIZADORA

C.N.T.		ESPECTACLES PÚBLICOS			A. I. T.	
CINEMA ARTIGAS	CINEMA LA SALUD	CINEMA QUIMERA	CINEMA NOU	CINEMA VICTORIA	CINEMA ZORRILLA	
RUMBA <small>de repertori</small>	DESEO <small>de repertori</small>	LA ULTIMA AVANZADA <small>de repertori</small>	LA ULTIMA AVANZADA <small>de repertori</small>	EL HOMBRE LEON <small>de repertori</small>	ADAN SIN EVA <small>de repertori</small>	
COP PER COP <small>revista nova</small>	EL REY DE LOS CONDENADOS	EL DESCONOCIDO <small>de repertori</small>	DE MUJER A MUJER <small>de repertori</small>	REPORTATGE C.N.T.-F.A.I.	CONDENADO <small>de repertori</small>	
1 ALTRES PEL·LICLES	1 ALTRES PEL·LICLES	PAPAITO <small>revista</small>	ALBERTA BOTOS <small>revista</small>	VARIETATS	A MUERTE REGEN CASADOS <small>revista</small>	
		ESPAÑA AL DIA <small>revista</small>	POLES PANDELLA <small>revista</small>		PLAYA Y COSTA BRAVA <small>de repertori</small>	

INFORMACION LOCAL

¡Badaloneses! Ayudad a la Cruz Roja

Tu que eres humanitario y caritativo, no puedes dejar pasar por alto la humanitaria labor que en todos los casos necesarios ha practicado y viene practicando la Institución benéfica de la Cruz Roja Española en general y la Delegación de Badalona en particular. Esta noble y benemérita Institución que fue creada para mitigar los dolores y prestar los auxilios necesarios en cuantas ocasiones se le han presentado como lo justifica la acción meritoria en campaña y recientemente en los luctuosos sucesos ocurridos en la capital, necesita el apoyo material del pueblo de Badalona. A pesar de su abnegación y su benemérito comportamiento, la Institución de la Cruz Roja de Badalona se ve privada de no prestar sus servicios en la forma rápida que a veces es necesaria, por carecer de material sanitario. Esto no debe consentirlo el caritativo pueblo de Badalona pues ha de tener en cuenta además que cuanto mejor dotada está la Cruz Roja de esta ciudad, con mayor eficacia y entusiasmo podrá prestar sus humanitarios servicios, no solo en la calle si que también en los retenes instalados por la misma en los días críticos de sucesos graves y también tenga en cuenta el pueblo de Badalona que si desgraciadamente, cosa que puede suceder por el estado de guerra en que se halla Cataluña, sobreviene un bombardeo, ocurren sucesos de orden interior. Entonces la Cruz Roja de Badalona arrostrará todos los peligros y sacrificios de que ha dado pruebas fehacientes, formará en la calle, en el campo, en donde sea necesario para acudir y auxiliar a las personas que por desgracia, necesitan sus auxilios y estos, que los vienen prestando desinteresadamente sin remuneración y con peligro de sus vidas, como se ha demostrado y viene demostrándose. Basta que el pueblo de Badalona se de cuenta de la misión hu-

manitaria de esta Institución a la que por deber de ciudadanos tenemos que ayudarla en su caritativa y humanitaria labor.

La Cruz Roja de Badalona necesita material sanitario para el mejor cumplimiento de los deberes que se impuso y en especial, necesita una Ambulancia con todos los elementos necesarios como es natural. Esta Ambulancia, cuesta una cantidad importante, para su adquisición se ha recaudado una importante cantidad pero no es suficiente. Es necesario, toda vez que es para el servicio del pueblo, que la Cruz Roja local adquiera esta Ambulancia, pero también es necesario que estas cuartillas lleguen al corazón del pueblo sufrido y caritativo, para que en breve plazo y cooperando cada uno con su pequeño oboletto pronto sea recaudada la cantidad necesaria para la adquisición de dicha Ambulancia. ¡Pueblo de Badalona! A ti y con la seguridad de que no harás oídos sordos, acudimos para que con tu pequeña participación cooperes a que la Cruz Roja pueda tener, por ser para el servicio del pueblo la Ambulancia de que tanto está necesitada. La Cruz Roja de Badalona, necesita material sanitario y por tanto hay que dárselo. Ayudemos todos a la Cruz Roja en la medida que podamos. Por humanidad y por fines comunes. Badaloneses, os pedimos ayuda para la Cruz Roja. Esperamos no desatenderais este ruego. Cooperar con lo que podáis para que dicha Institución pueda adquirir rápidamente no solo la Ambulancia, sino además el material sanitario de que tan necesitada está. Por el pueblo que en estos momentos tan necesarios son los servicios de la Cruz Roja. Los donativos en la Delegación de la Cruz Roja local, calle de Francisco Arcazo (antes Weyler).

FRANCISCO POLIDANO

Espectáculos

En los cines Zorrilla, Nuevo y Guimera, se proyectaron entre otras las interesantes películas: «Desco», «El Vengador» y «Errores de Juventud».

TEATRO VICTORIA. — Se proyectó el film «Humla» y un interesante reportaje G. N. T. - F. A. I. En el programa de varietés actuaron: Pepita Carlos, cancioncista, que a pesar de su actuación un poco floja se hizo simpática en el público; Lolita y Juanita de Cartago, bailarinas, fueron lo mejor del programa; Los Lara, pareja de baile, el actuó con estilo de buen bailarín, pero ella estuvo bastante mala; Trio Toni-Capriani, clowns-musicales, actuaron bien, como veteranos en su repertorio, pero ya muy conocido del público; Ofelia Santandreu, cañoncista, estuvo poco acertada.

En el «Centre Catalanista Badalonés» (L'Era) la Agrupación Lírica Dramática, puso en escena la representación de la obra «Don Gonzalo o l'orgull del geco».

Es de elogiar la buena interpretación que tuvo esta Agrupación. Como final de fiesta los elementos de la parte lírica de dicha agrupación, Elvira Fabrè, Montserrat Borràs, Manuel Espiga, José Comas, Pedro Pauli y Gregorio Biel, cantaron felizmente unas composiciones y fueron muy aplaudidos, especialmente nuestro camarada Biel.

En el P. S. U. C. se representó la gran obra «El Idiota» por los elementos aficionados del partido, un poco flojos pero acertados. Como final de fiesta actuó la cantadora de cantos regionales Lola Cabello.

No sería posible que la orquesta que actúa en el Cine Victoria procurara dar cierta interpretación a las partituras que no molestará los oídos del público y no desvirtuara la actuación de los artistas?

Esperamos que los camaradas músicos tendrán en cuenta esta pregunta.

Figueras y Solà

Al pueblo de Badalona

Los enfermos de la Sala de Tisiología del Hospital Municipal de esta ciudad por medio de este semanario dirigido por medio de este semanario dirigido para orientarlo sobre el interesante tema de la Asistencia Social en nuestra ciudad.

Salud, camaradas: Sabido es de todos que el Hospital de Badalona es un triste recuerdo del estado de cosas que se mantuvieron antes de la fecha gloriosa del 19 de Julio, pues dicho Hospital es indigente de una ciudad de 100.000 habitantes como es Badalona.

Nuestro Municipio ya tiene estudio de los trasladados a un edificio apropiado, higiénico y soleado para que el Hospital sea el orgullo y no la vergüenza de nuestra ciudad, pero por las circunstancias porque atravesamos este proyecto se ve relegado a segundo término, ya que el Municipio ha de atender otras necesidades más perentorias: reedificaciones, fortificaciones... etc., etc.

Este es el problema del Hospital, pero existe otro problema tan importante y quizá de más inmediata necesidad; nos referimos al sanatorio anti-tuberculoso que se está habilitando en el ex Convento de los cartujos de Montalegre «Conreria».

Desde hace 6 ó 7 meses, se está trabajando en dicho edificio y en la actualidad aquello que fué antro de hombres fanáticos se ha convertido en un excelente sanatorio que será el orgullo de nuestra ciudad.

Todo está dispuesto para recibir a los enfermos, pero a causa de los momentos difíciles por que atraviesa el Municipio, cuyos ingresos son pocos y sus gastos múltiples, los enfermos hemos de permanecer en el Hospital en espera de ese empujón final que permita al Ayuntamiento trasladarnos al sanatorio. Y ese traslado es de imperiosa necesidad, camaradas. Para comprenderlo mejor solo os diremos que en el Hospital de Badalona no puede curarse un enfermo acaído de tuberculosis por ca-

usa dicho Hospital de la más elemental de las condiciones de la Higiene.

Pensad, camaradas, lo que representa para el pueblo de Badalona un tener lugar apropiado para curar a sus ciudadanos atacados de la terrible enfermedad; y teniendo en cuenta que Badalona arroja un porcentaje aterrador de enfermos tuberculosos que pasan por las calles por no tener donde curarse, el problema de la lucha anti-tuberculosa cambia con voz apremiante una inmediata solución.

La Conserjería de Asistencia Social está organizando diversos actos a beneficio de la lucha anti-tuberculosa, pero si estos actos no se ven concurridos, si el pueblo no aporta su ayuda, el fracaso será rotundo, fracaso que alcanzará a todos, y el nuevo sanatorio no estará en condiciones, mientras los enfermos nos consumamos poco a poco en esta sala anti-higiénica del Hospital de Badalona.

Compañeros todos: No escatiméis vuestra ayuda a la obra de la Conserjería de Asistencia Social. Pensad que aportando vuestra ayuda aliviaréis el sufrimiento de muchos compañeros vuestros que han tenido la desgracia de ser atacados por el terrible bacilo de Koch, y que muchos, muchos de ellos están esperando a que el Sanatorio de la Conreria abra sus puertas para poder combatir la trágica enfermedad.

Pensad que nuestra juventud perdida entre miserias y privaciones merece la compensación de un lugar donde poder curarse, y salirle el estado de podridumbre social a que nos tenían condenados las ineptas autoridades de antes del 19 de Julio.

¡Ciudadanos de Badalona! Concurrid a los beneficios PRO - SANATORIO ANTI-TUBERCULOSO, y cumpliréis con un deber ineludible.

Por los enfermos de la sala de Tisiología del Hospital Municipal de Badalona: José Mauricio Plaza, Juan Amela, Juan Mas Roca, Elay Campos, Juan Martínez.

Ajuntament de Badalona

Aprovat en principi per la Comissió de Govern Municipal, en sessió celebrada el dia 30 d'abril pròximament, un projecte d'habilitació i suplement de crèdit dintre del vigent Pressupost Ordinari, per un import total de 1.155.637,74 pesetes, a la Secretaría Municipal resta exposat al públic l'elemental Expedient, pel termini de 15 dies hàbils, als efectes d'examen i reclamacions.

Badalona, 10 de maig del 1937.

L'Alcalde, Josep Martínez

Festival benèfic

Demà diumenge dia 23, a dos quarts de quatre de la tarda en l'Forat del Badalona E. C., a profit d'aquesta institució benèfica del «Segel» Pro-finançia es celebra, en dos formidables partits de futbol.

Badalonins, assistiu-hi contribuint d'aquesta manera a l'obra benèfica que és de tothom.

Important

La Comissió de Sanitat i Asistencia Social de l'Ajuntament d'aquesta ciutat, posa novament en conreu dels industrials i tenders possessors de Vals explícits per l'Ajuntament a favor dels ciutadans necessitats, la convenció de presentar-los a les oficines de la Conserjería de 3 a 7 de la tarda de tots els dies, en els quals s'entregat un rebutj acreditatiu dels Vals que obren en el seu poder, per tal d'anar a la regulació i pagament dels mateixos quan l'Ajuntament ho eregui oportú.

Badalona 11 de maig del 1937
El Conseller Regidor

¡Trabajadores!

Vuestro semanario es
VIA LIBRE

La c...

Sulamos a...
che. La inno...
nos hace me...
trellas rutila...
sus ráfagas a...
¿Cuántas hay...
mús más. Ref...
mía es la nec...
los logaritm...
mopía huma...
También
escopio inna...
sente. Sonda...
seriedad an...
fundidões in...
Allí no hay a...
complejo: m...
las pasiones.

Del análisis
Comparamos,
formidables d...
rige también
riedad huma...
complejo: a...
un eclipse, u...
Todo gra...
pero, un ep...
si se quebe...
cuerdas. Nad...
de desgracia.

Recordando
losa, la doble...
fuga y el des...
bulos que leg...
Simplemente...
de la vasis d...
revolución.

No abstra...
losa. La hum...
fusión y cam...
mento fecund...
fuerza anti...
(centrifuga y...
ta). Se despre...
gen los planet...
zas, las gene...
adquieren con...
países, los Est...
Pero todo e...
revolución.

La cultura e...
finita. La civi...
ta, limitada. En...
Y la civiliza...
tura, diverge...
«expansionista...
Las civilizaci...
Nada más no...
fuerzas orient...
stro espaciali...
La cultura n...
intelectiva y...
te. Se lleva en...
«Salvamos de...
la salvemos por...
circunvalación...
Se define el...
pretaciones con...
exclusion. Son lo...

Ganar la guerra
el egoísmo de parte
¿Parasites?
No queréis nada
interesa ni la guerra
vuestra miseria huma...

ROJO Y NEGRO

La cultura y la civilización

Subamos a la azotea. Es negra noche. La inmensidad silenciosa del espacio nos hace meditar. Miles y miles de estrellas centelleantes reparten por doquier sus ráfagas de tenue fosforescencia. ¿Cuántas hay? Tomamos una lente: vemos más. Reflexionamos: la astronomía es la mecánica, la trigonometría y los logaritmos puestos al servicio de la miopía humana.

También tenemos nosotros un telescopio inmaterial. Es el espíritu pensante. Sondamos. Bajo la innarrable seriedad ancestral buscamos las profundidades inconmensurables del ente. Allí no hay asteroides, pero existen los complejos: miles y miles también. Son las pasiones.

Del análisis revertimos a la síntesis. Comparamos. Y presentimos que la ley formidables de la gravitación universal rige también los destinos de la sociedad humana. A una estrella, un complejo; a una órbita, una decisión; a un eclipse, un retroceso.

Todo gira, todo da vueltas. Hay, pero, un eje. Con desviaciones axiales si se quiere, más sistema al fin de cuentas. Nada hay fatal bajo el sentido de desgracia: natural puramente.

Recordamos a Laplace. La nebulosa, la doble acción centripeto-centrífuga y el desprendimiento de los glóbulos que luego adquieren consistencia. Simplemente la gotita de aceite dentro de la vasija de agua clara. Evolución y revolución.

No abstraemos. Vemos una nebulosa. La humanidad primigenia. Confusión y caos. Disgregación de un elemento fecundo. Actuación de una fuerza antitética, bipolar: la cultura (centrífuga) y la civilización (centrípeta). Se desprenden los glóbulos y emergen los planetas embrionarios: las razas, las gens, las tribus. Luego adquieren consistencia: las naciones, los países, los Estados.

Pero todo es una fase. Evolución y revolución.

La cultura es libre, espontánea, infinita. La civilización es servil, mediata, limitada. Eternoismo y exoterismo. Y la civilización pugna con la cultura. La civilización, a fuer de cohesora, disgrega; la cultura, a copia de expansiónista, une.

Las civilizaciones se han destruido. Nada más nos queda ya, de aquellas fastuosas orientales, que algún que otro epalafito.

La cultura no se extingue. Vive. Es intelectual y pulula en el subconsciente. Se lleva en las células, en el epitelio.

Sabemos de la existencia del eje, y, la sabemos por la realidad de nuestras circunvalaciones. Este eje es Dios.

Se define el eje y surgen las interpretaciones con monopolio, categoría y exclusión. Son las religiones.

Este Dios es como un mar de la luna. Nadie conoce su nombre, pero los profetas le bautizan.

La cultura no interpreta al eje; deja que cada cual lo conciba según el grado de mayor o menor visibilidad propia. Dinámica de suyo, admite la verdad de que a mayor grado de sapiencia, mayor comprensión de lo que es el eje. Cada cual lo intuirá según lo vea. La civilización lo concreta. Y, lo que es peor, lo impone.

Nueva fase. Evolución y revolución. Surgen las contiendas. «Si tu no los has visto yo te lo mostraré». En su vana exigencia pretenden explicar, a un aferrado de daltonismo, lo que sea el color. Y surge la fe.

La fe que nos obliga a creer, no lo que no vemos; que esto carece positivamente de trascendencia—si no lo que ellos dicen que han visto o que ven. Consecutivo a la fe es el dogma. No es lícito dudar. «Si no has visto es por que tu observatorio espiritual tiene deficiencias». Mas, para que creas, quieren ponerte de manifiesto los defectos.

El mitigo y el hebreo creen y se desarrollan con loca promiscuidad. Otra fase más. Dijimos, a una estrella un complejo; la religión; a una órbita una decisión; la ciencia; a un eclipse un retroceso; el error.

Todo gira, todo da vueltas. Alrededor del eje eterno. En torno al Dios de todos que la religión quiso hacer el Dios de unos.

Evolución sinóimica de cultura. Revolución antídoto de civilización. Evolución pro-cultura: revolución contra-civilización. No destruir. Transformar. Siempre in-sitos en la elipsoidal del eje-Dios.

Los mayores desearos se cometicion siempre en nombre de la civilización. Recordemos: Paraguay por la redada jesuítica, Marruecos por los leginarios, Adidis-Abela por el fascio...

En cambio, el pabellón de la cultura nunca se utilizó para emprender caudillajes.

España, la España viva y leal que es la nuestra, la España que es nuestra porque cada giron de su fecunda tierra contiene sangrientos vestigios de los que con místico amor la trabajaron, la España proletaria, pide a grito, al mundo entero, *menos civilización y más cultura.*

Yo miro desde lo alto de todas las cumbres en busca de patrias y de tierras natales que en ninguna parte encuentro. Solo amo al país de mis hijas. ¡En ellos quiero reparar el ser hijo de mis padres; y quiero reparar este presente con todo el porvenir!

Que así hablaba Zaratustra.

JUAN NIETO

¿Dónde están las banderas?

No será extraño que cuando le cause extrañeza, esta pregunta; cuando todos saben que no son partidario de banderas ni de insignias de ninguna clase, pero una vez aclarado saldrá de dudas.

Al principio del movimiento escribí otro artículo diciendo: «Fuera banderas», porque de todas las solapas de las americanas, de todos los cuellos, de todos las corchas, salían banderines, pañuelos, insignias y de todo; lo mismo insignias de la F. A. I., C. N. T., U. G. T., etc., etc., en cambio hoy que es cuando los trabajadores de esas organizaciones deberían exhibirlas para que todo el mundo sepa la fuerza que en España representan esas organizaciones, se las han escondido y no aparecerán más que las de aquellos que hasta en claudestinidad las han llevado; y es por esto que no me cansaré de decir nunca, que no soy partidario de banderas ni de insignias, porque estas se han de llevar en el interior de cada uno; y demostrarlas con hechos.

¿Será por miedo que se las han quitado? Si es así: ¿De que tenéis miedo? El que lleva en su cerebro un ideal, ni por nada ni por nadie, debe tener miedo, porque para hacer vez de que se siente un ideal no son necesarias las banderas.

El que quiera entender que entienda y el que no, que lo estudie; pero no cesaré de entre mi mismo, hacerme la pregunta que encabeza este pequeño comentario.

E. MAHIN JAUREGUI

Ante el dolor inmenso

Lo que un día fueron vidas palpitantes de gozo, plétoras de ilusiones, hoy ya no son otra cosa que montones sanguinolentos de carne y huesos humanos.

He visto niñas destrozadas por la metralla que aun guardaban en los cabellos esos lazos azules, verdes, anaranjados, que las madres amorosas prenden como mariposas en el pelo de sus lindas hijitas. Los pájaros negros fatidicos con su siembra mortífera, truchaban para siempre esas vidas que florecían nimbadas de contento de suana alegría adolescente...

He presenciado cernas incarrables junto a esas casas humilde de los barrios populares madrileño. He comprendido todo el alcance del dolor humano, junto a las casas derruidas, hechas montón de casote. Los malditos pájaros negros vuelan un día y otro día, prolongando el horror de la tragedia con sádico refinamiento...

Y ante ese dolor intenso; ante ese panorama de desolación, ¿hay alguien que pueda permanecer indiferente? ¿Hay alguien que pueda sentirse indiferente cuando junto a la muerte lloran niñas, mujeres y ancianos?

Por encima de todos los ideales, por encima de todas las concepciones doctrinales, ha de estar el ferviente anhelo de mitigar el dolor; el procurar por todas las medidas que cese la terri-

ble tormenta de errores. El fascismo negro sanguinario, de tipo inquisitorial, ha sido el agresor.

Quiere vencer a toda costa para destruir las ciudades y los pueblos de nuestra tierra. Alota un más inhumanamente devastador es el fascismo que de Italia y Alemania se ha aliado al militarismo vaticano español.

Por estas pobres vidas destrozadas, por las madres que lloran lágrimas de amargura, por los ancianos que gimen temblorosos, tras de haber perdido los seres más queridos; por toda la sangre inocente que se ha derramado; para que cese la monstruosa hecatombe; para librarnos de este dolor inmenso por encima de todas las diferencias ideológicas, ¡adelante contra el fascismo!

POR LAS JUVENTUDES LIBERTARIAS

Orientación

Hay quien tiene un concepto equivocado de la misión de las J. J. L. Mi opinión es de que el joven al ingresar en las «Juventudes Libertarias», no debe convertirse en viejo prematuro, de aspecto grave, melancólico, y con una continua obsesión por lo trágico, con la pluma y el libro perennemente en la mano, encerrado en una soledad de anacoreta, porque todo ello es contraproducente con la moral y la psicología del individuo. Tampoco podemos pedir al joven o a la joven recién ingresado en nuestra organización una conducta ejemplar ya que casi siempre viene cubierto de falsos conceptos morales y lleno por completo de prejuicios. Nuestro deber es ir limpiándolo paulatinamente toda esa «carroña», dejando al descubierto su verdadera alma, para entonces y poro a poco asumirle nuestro vestido libertario. Precisa al joven alternar el trabajo con el descanso, la seriedad con la alegría, el estudio con la diversión. En fin todo aquello que sea compatible con su moral y su carácter. Lo que si es un deber nuestro es seleccionar estas diversiones, pues entre ellas las hay excesivamente perjudiciales.

JOSEFINA GOMEZ

Sindicato Unico de Espectáculos Públicos

Habiendo sido transformado, el Sello de este Sindicato, lo ponemos en conocimiento de toda la Organización para que den por válido mismo documento que con este anulado por el Sello que a continuación detallamos.

El Sello que en la actualidad usa este Sindicato, tiene las siguientes características:

Es redondo, en el círculo tiene la siguiente inscripción: SINDICATO DE LA INDUSTRIA DEL ESPECTACULO, en el centro dice: C. N. T., Badajoz A. I. T.

El Sello anulado, trae las características en el círculo: SINDICATO DE ESPECTACULOS PUBLICOS, BADAJOZ, N. T., y en el centro había las iniciales C. N. T., A. I. T.

Por la Junta,
El Secretario, J. Palencia

Ganar la guerra, si, ¿Pero porqué se quiere antes de ganarla, afianzar el egoísmo de partido?
¡Parantes!
No queréis nada que no sea la voluntad de vuestros egoísmos. No os interesa ni la guerra, ni la revolución, ni nada que sea en contra de vuestra miseria humana.

SUSCRIPCIONES:
 Badalona un mes 0'50 pías.
 Provincias » » 0'50 »

NÚMERO SUELTO
 20 céntimos

C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



Redacción y Administración
 FRANCISCO LAYRET, 62
 TELÉFONO 461

AÑO II

A. I. T.

SABADO, 22 DE MAYO DE 1937

N.º 34

El problema de la alimentación

Conferencia pronunciada por el camarada Juan Alba

Indicamos ya la importancia que tiene el asunto de la alimentación en una guerra, y la necesidad que había de preocuparnos de tal cuestión, pues, de lo contrario, ora posible que entre la población se desarrollase alguna epidemia, como ha ocurrido en otras guerras, por no decir en todas las guerras. A la verdad indicamos también que nuestra tierra nos ofrece todos aquellos elementos necesarios para evitar aquellas enfermedades de guerra conocidas hasta hoy.

El origen de estas enfermedades está siempre en un desequilibrio, en una desarmonía entre los alimentos.

El individuo necesita, por su edad, por su trabajo y por su naturaleza, determinados alimentos, la falta de alguno de ellos o el exceso da lugar a un desequilibrio que es origen de enfermedades. No es difícil saber cuales son los alimentos que necesita el hombre, porque el asunto se presenta con sencillez. El hombre es un motor, que como todos los motores al desarrollar trabajo necesita dos cosas: combustible y piezas de recambio, así como en el motor de un auto, el combustible es gasolina, en el motor-hombre, el combustible son los azúcares, féculas y almidones. Y de la misma manera que el motor de un auto se desgasta y es preciso reponer continuamente piezas, el motor-hombre también gasta las suyas y es preciso reponerlas si queremos que funcione bien o mejor dicho si queremos que no se pare como se para un auto, al encontrarse desajustado por el continuo consumo de sus piezas. El material que emplea el hombre para construir lo que le hace falta es la albúmina.

La albúmina se encuentra en muchos alimentos, pero donde hay más es en la carne, en el pescado, en el queso y en las legumbres, también tiene bastante el pan.

Un motor de auto, con gasolina solamente andará muy poco, para su marcha normal necesita sus piezas de recambio. Al hombre le pasa exactamente lo mismo, necesita material para reemplazar el desgaste de sus piezas, pues nuestro cuerpo funciona con tal perfección que con solo albúmina lo fabrica todo, sangre, huesos, nervios, intestinos, piel, corazón, pulmones, etc.

Un motor de auto marcha bien cuando se le proporciona la gasolina y las piezas necesarias. En la alimentación del hombre hay equilibrio cuando en ella entran los azúcares y almidones por una parte y por otra la albúmina en la medida que necesite, y al llegar a este punto se debe decir una cosa muy importante, la albúmina es lo que hace caros los alimentos. En general cuanto más albúmina tienen más caros

y cuidadoso un exceso de albúmina perjudica, envejece y predispone a enfermedades. Aquí, en régimen ordinario se come más albúmina que la necesaria, cosa que hace más caras las comidas y más perjudiciales. Igualmente los obreros que desarrollan mucho trabajo físico, descargadores de muelle, leñadores, metalúrgicos, etc., no les conviene comidas fuertes tales como carnes, embutidos, huevos, etc., sino que les conviene gasolina, es decir azúcares y féculas. Un motor para que desarrolle más velocidad o haga más trabajo, lo que necesita es que no escasee la gasolina. Insistimos en este punto porque generalmente se hace al revés.

Alemania, durante la Gran Guerra, el alimento extraordinario que daba a los soldados del frente después o antes de realizar un esfuerzo, era siempre miel artificial o sear azúcar. No les daban carne, ni embutidos en compensación del esfuerzo que iban hacer o habían hecho, sino el alimento productor del trabajo.

No obstante la albúmina es el alimento que merece más atención.

Los azúcares o almidones y grasas son materias que el cuerpo puede almacenar y por tanto si se comen un día en exceso se almacenan y pueden servir en otra ocasión, la albúmina no se almacena o sirve al día o se tira. Aproximadamente el hombre necesita cada día de 40 a 50 gramos de albúmina. Esta cantidad de albúmina está contenida por ejemplo en 400 gramos de pan, es decir, que en esta cantidad de pan hay el material necesario para reemplazar las piezas que se gastan durante un día, (debemos tener en cuenta que el pan tiene solo el 10 por ciento de albúmina el resto es almidón o sear azúcar). Si en lugar de albúmina de pan queremos albúmina de carne, como que lleva bastante agua necesitamos 120 gramos. Igualmente tendríamos suficiente albúmina con 200 gramos de alubias, etc.

La cantidad de albúmina diaria de 40 a 50, solamente debe ser aumentada ligeramente cuando en su mayoría es vegetal y en aquellos casos en que además de ser material de construcción, la albúmina es material de crecimiento como ocurre durante la época de crecimiento y desarrollo, y después de enfermedades particularmente desnutricionales como el tifo. Por eso, la época donde que conviene más albúmina es de los 12 a los 20 años. Más allá de los 20 años ya no se necesitan más que los 40 o 50 gramos indicados. ¡Y pensar que es corriente encontrar individuos que se toman 100 gramos al día y que no es raro el hombre que toma 200 y 250 gramos!

SINDICATO DEL RAMO DE LA PIEL

Quedando disueto este Sindicato, al ingresar los sectores que lo componen, en las Federaciones de Industrias Textil, Textil y Anexas y de Industrias Químicas, de acuerdo con lo determinado en los últimos Plenos de la Organización, ponemos en conocimiento de todos los compañeros que pueda interesarles, que por consiguiente queda unido al sello que hasta la fecha avalaba la documentación del mismo.

El nuevo sello que en adelante usará para la Sección Cortados, es redondo y lleva una inscripción circular que dice: SINDICATO DE LA INDUSTRIA QUÍMICA - BADALONA y en el centro dice: C. N. T. - SECCIÓN CORTADOS - A. I. T.

Badalona 14 de Mayo de 1937

Por la Junta. El Presidente, J. Pizar

La albúmina que es, repetimos, el material de repuesto que en las piezas de recambio ha de merecer siempre nuestra atención por ser un alimento caro, por no almacenarse en el cuerpo y porque un exceso es perjudicial. Para orientar indicaremos la cantidad de albúmina que llevan algunos alimentos de los más corrientes:

100 gr. pan	contiene 10 gr. albúmina.
• carne	23
• alubias	22
• lentejas	26
• bacalao	28
• arroz	8
• huevos	12
• leche	35
• almendras	27
• cacahuetes	30

El proceso que siguen las albúminas para fabricar nuestras piezas es sencillo, todas ellas están formadas por otras sustancias más sencillas llamadas *piezas*, un muestrario de las cuales solo comprende 26. De manera que las piezas del cuerpo humano están formadas por las combinaciones de estas 26 *piezas*. Las albúminas, por digestión se desdaban en estas *piezas*, que la sangre cuida de llevar por todas partes, dejándolas donde hacen falta, reconstituyéndose así las piezas que se desgastan o bien construyéndolas en el caso de crecimiento.

¿Qué pasa en Italia?

«L'Oeuvre» cree poder afirmar que en Italia tienen lugar frecuentes manifestaciones contra la guerra de España. He aquí a título estrictamente documental esta información:

«¿Qué pasa en Italia? Italianos que atraviesan actualmente la frontera, al hablar con la firme declaración de no volver por ahora a su país, declaran que se preparan acontecimientos graves. Reina una viva efervescencia en todo

el Piemonte y Lombardia. Las detenciones son numerosas. Pero reacciones tan violentas como imprevistas ponen a las autoridades de los camisas negras un posición desfavorable en Génova, Turín, Bolonia, Pallas. Las paredes están cubiertas de inscripciones, de carteles, de pasquines subversivos. Se lee: «¡Abajo el fascismo!» «¡Viva la España republicana!» «¡Abajo Mussolini!»

(Del Boletín de Información C. N. T. - F. A. I.)



Militares de la columna ROJA Y NEGRA, haciendo uso de los arcos en el frente de Huesca contra un escuadrón de caballería mora.

Foto NEM.

4 de mayo de 1937